

## ABSTRAK

Faizurrahman, 2021, Identifikasi Karakteristik Modal Sosial Dalam Rangka Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat Di Desa Pakandangan Barat Kecamatan Bluto Kabupaten Sumenep, Skripsi, Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, IAIN Madura, Pembimbing: Taufikkurrahman, M.H

**Kata kunci** : *Modal Sosial, Karakteristik, Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat*

Pemerataan pembangunan di Indonesia masih menyisakan banyak permasalahan dan ketimpangan. Hal paling nyata terlihat di pedesaan dimana 60% lebih masyarakat Indonesia tinggal di pedesaan. Pengabaian sistem sosial masyarakat lebih lanjut berakibat pada tidak dipahaminya dan tidak termanfaatkannya modal sosial masyarakat. Indonesia merupakan negara yang besar, tentunya persoalannya sangat kompleks dan komperhensif. Dalam mengatasi permasalahan tersebut modal sosial cenderung diabaikan. Modal sosial sama sekali belum menjadi bagian penting. Padahal di berbagai negara di belahan dunia dewasa ini, modal sosial dianggap sebagai salah satu faktor yang menentukan dalam proses pembangunan.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana katakteristik modal sosial dalam pemberdayaan ekonomi masyarakat di desa Pakandangan Barat . Modal sosial yang dimaksud mencakup modal yang dimiliki individu manusia yang mengacu pada perilaku yang kooperatif. Perilaku tersebut mengacu pada organisasi sosial dengan jaringan sosial, norma-norma dan kepercayaan sosial yang dapat menjembatani terciptanya kerjasama yang menguntungkan untuk mendorong pada adanya keteraturan dan peningkatan kesejahteraan masyarakat. Penelitian ini dilakukan di Desa Pakandangan, Kecamatan Bluto, Kabupaten Sumenep.

Penelitian ini menggunakan metode pendekatan kualitatif, yaitu pengamatan, wawancara, atau penelaah dokumen. Dalam penelitian ini peneliti menggunakan jenis deskripsi kualitatif. Dengan jenis penelitian deskriptif menggunakan studi kasus. Data dalam penelitian yang digunakan merupakan data primer dan data sekunder.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa karakteristik modal sosial dapat mengakselerasi produktivitas dan pemberdayaan ekonomi masyarakat. Dengan kepercayaan, mampu mengurangi pengangguran dan membuka lapangan pekerjaan. Dengan norma, mampu mengurangi beban pekerjaan dan meminimalisir pengeluaran biaya. Dengan jaringan, yang jauh terasa dekat dan mampu memperoleh informasi dengan mudah dan murah. Namun pada masa kini karakteristik tersebut mulai terkikis akibat pengaruh budaya luar. Namun secara keseluruhan modal sosial di desa pakandangan barat masih terjalin sampai sekarang.